

L'avenir



VERSION
NUMÉRIQUE

JOURNAL D'INFORMATION DU PARTI SOCIALISTE DE LA HAUTE-GARONNE



SPÉCIAL CONGRÈS DU PARTI SOCIALISTE DE MARSEILLE - 2023

L'ÉDITO



Chère et cher camarade,

Le débat pour notre congrès est désormais engagé dans les sections de notre fédération et je suis, comme vous, satisfait qu'il se déroule dans un climat serein et convivial. Cela témoigne que ce qui nous uni est plus fort que les analyses qui parfois diffèrent.

Le congrès va suivre son rythme mais, dans le même temps, nous sommes également tournés vers nos concitoyens et plus particulièrement celles et ceux qui souffrent de la situation économique, de la vie chère et de politiques néfastes de la droite macronienne.

Prenons des forces pendant les fêtes de fin d'année car, dès le 2 janvier, nous devons non seulement poursuivre notre congrès mais participer aux mobilisations contre les projets injustes du gouvernement et je pense particulièrement à cette scandaleuse réforme des retraites qui s'annonce.

A toutes et tous de bonnes fêtes de fin d'année
Avec ma fidélité et mon amitié

François Briançon
Premier secrétaire fédéral

LA UNE POLITIQUE

SÉBASTIEN VINCINI, ÉLU PRÉSIDENT DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE LA HAUTE-GARONNE



Crédit photo : Aurélien Ferreira/CD31

Les militantes et militants socialistes de la Haute-Garonne ont accueilli avec une grande émotion, un profond respect et une immense reconnaissance pour son engagement et son action, la décision personnelle de Georges Méric de démissionner de son mandat de conseiller départemental et de président du Conseil départemental.

Par plus de 86 %, les militantes et militants ont désigné Sébastien Vincini pour être le candidat des socialistes à l'élection du nouveau président du Conseil départemental.

Toutes nos félicitations à Sébastien Vincini élu président le 13 décembre dernier.

HOMMAGE À JEAN-LOUIS IDIART

AU REVOIR JEAN-LOUIS



Le lundi 11 décembre de nombreux socialistes militants, élus, sympathisants étaient présents, autour de Carole Delga, Sébastien Vincini et François Briançon pour dire au revoir à notre ami et camarade Jean-Louis Idiart.

Jean-Louis était un homme élégant, celle de la finesse, de l'écoute, du respect. L'élégance aussi de la détermination et de l'engagement.

Jean-Louis était aussi un homme de convictions forgées dès ses années au Lycée Ozenne de Toulouse où il poussait la porte de la Convention des Institutions Républicaines de François Mitterrand.

En 1971, il sera à ses côtés pour créer le Parti Socialiste et entamer cette longue marche de 10 ans jusqu'à la victoire de mai 1981.

Maire, conseiller général, député ... il est resté toute sa vie un militant socialiste.

Membre de notre direction fédérale pendant de nombreuses années, il fut le trésorier de notre fédération, écouté et respecté.

Toujours au plus près de nos sections, de nos militants et de nos sympathisants, il était le premier d'entre eux pour les mettre en mouvement au cours des campagnes électorales au rythme incroyable.

La plus belle d'entre-elles, sa première campagne électorale législative, en 1993, où Jean-Louis fut l'un des 57 députés socialistes, et le seul de la Haute-Garonne, qui résista à la vague qui porta 484 députés de droite à l'Assemblée nationale.

Au sein de l'Assemblée il était un député particulièrement engagé à la Commission des finances, dont il sera le Vice-président mais surtout le chef de file des socialistes.

Député de la Haute-Garonne de 1993 à 2012, maire de Mazères-sur-Salat de 1977 à 2001, Conseiller général de la Haute-Garonne de 1988 à 2015, il fut un élu efficace, profondément attaché à sa terre, déterminé à soutenir son Comminges, proche des habitants et des réalités de la vie quotidienne.

Il manquera terriblement.

SUIVEZ-NOUS SUR LA TOILE !



@socialistes31

LE CONGRÈS DE MARSEILLE

Le 80e Congrès du Parti socialiste se tiendra les 27, 28 et 29 janvier 2023 à Marseille. Voici les principales modalités d'organisation après le débat sur les contributions.

LE CALENDRIER GÉNÉRAL DU CONGRÈS

- Samedi 26 novembre 2022 : Conseil national de synthèse – enregistrement des Textes d'orientation
- Mardi 29 novembre 2022 : publication des Textes d'orientation sur le site du Parti socialiste
- Du mercredi 30 novembre 2022 au mercredi 11 janvier 2023 : débats fédéraux et dans les sections
- **Jeudi 12 janvier 2023 : vote militant des Textes d'orientation**
- Du 13 au 15 janvier 2023 : Congrès fédéraux – enregistrement des candidatures aux postes de premier·e secrétaire fédéral·e dans les fédérations
- Jeudi 19 janvier 2023 : vote militant du/de la Premier·e secrétaire national·e
- Du vendredi 27 au dimanche 29 janvier 2023 : 80e congrès à Marseille
- Du jeudi 2 au jeudi 23 février 2023 : vote militant sur les premier·e-s secrétaires fédéral·e-s et secrétaires de section

LES TEXTES D'ORIENTATION

Le conseil national de synthèse du samedi 26 novembre 2022 a enregistré trois (3) Textes d'orientation qui sont soumis au débat et au vote des militants.

Un tirage au sort a déterminé l'ordre suivant :

Texte d'orientation 1 : Refonder – Rassembler – Gouverner

Premier signataire : Hélène Geoffroy

Texte d'orientation 2 : Gagner !

Premier signataire : Olivier Faure

Texte d'orientation 3 : Refondations !

Premier signataire : Nicolas Mayer-Rossignol

CALENDRIER DES CANDIDATURES AUX ORGANISMES CENTRAUX, FÉDÉRAUX (ET SECTIONS) DE DIRECTION ET DE CONTRÔLE DU PARTI

- **Du 28 novembre 2022 au 11 janvier 2023 - 23h59** : Date limite de dépôt des candidatures aux organismes centraux du Parti (Conseil national, Commission nationale des conflits, Commission nationale de contrôle financier, Bureau national des adhésions) exclusivement par l'Intermédiaire d'un formulaire accessible sur le site internet du Parti : parti-socialiste.fr
- **Du 28 novembre 2022 au 11 janvier 2023 - 23h59** : Date limite de dépôt des candidatures aux organismes fédéraux du Parti (Conseil fédéral, Commission fédérale des conflits, Commission fédérale de contrôle financier, Bureau fédéral des adhésions) auprès François Briançon, premier secrétaire de la fédération de la Haute-Garonne par courriel : secretariat@ps31.org

TEXTE D'ORIENTATION TO1 : REFONDER – RASSEMBLER – GOUVERNER



REFONDER - RASSEMBLER - GOUVERNER
DEBOUT LES SOCIALISTES

La Gauche des solutions : allons à l'idéal et comprenons le réel avec Hélène GEOFFROY

Notre 80ème Congrès est l'occasion de redonner une colonne vertébrale, un corpus idéologique au Parti Socialiste.

Depuis le Congrès d'Aubervilliers la direction du PS a théorisé la fin du Parti et a conduit une stratégie d'effacement derrière d'autres forces politiques, aux Européennes de 2019 derrière Place Publique et Raphaël Glucksmann, à la Présidentielle en commençant par négocier avec Yannick Jadot, pour en arriver à la désignation sans débat d'Anne Hidalgo abandonnée au profit de l'improbable démarche de la Primaire Populaire, et au résultat connu de 1,75%.

En désespoir de cause, la direction du parti s'est ralliée à LFI dans un accord « sauve qui peut » sans base programmatique et sans consultation des militants.

Sans autre forme de procès la direction du parti suspend 78 de nos camarades, militants sincères, candidats sous nos couleurs aux Elections Législatives.

Du temps de l'Union de la Gauche de François Mitterrand ou de la Gauche Plurielle de Lionel Jospin, les organisations avaient les valeurs de la gauche en partage, c'est désormais le populisme qui heurte nos valeurs, un populisme qui mène à l'impasse, c'est pour cela que nous suspendrons notre participation à la NUPES.

Nous proposons de « **Refonder** - **Rassembler** - **Gouverner** »

Refonder autour d'un travail programmatique, une réflexion des militants sur notre logiciel politique, la volonté de revivifier la démocratie interne pour retrouver un chemin dont le parti s'est éloigné, celui du progrès et de la transformation sociale.

Rassembler les sociologies éclatées du pays en substituant au cartel électoral une alliance populaire, un Front de classe.

Rassembler les socialistes dispersés, les autres formations de Gauche et les Écologistes et inventer une nouvelle alliance des catégories populaires et des classes moyennes avec les classes favorisées.

Notre jeunesse est aujourd'hui consumée par l'éco-anxiété et nous pousse chaque jour à agir, le mouvement féministe éclate enfin en pleine lumière, et nous demande une parole et des actes forts.

Gouverner : parce que nous voulons une Gauche des solutions, crédible, aux antipodes de la Gauche de l'incantation, parce que l'extrême droite est aux portes du pouvoir, qu'il ne suffit plus de la combattre, mais qu'il faut l'empêcher de prendre de pouvoir

AGENDA POUR LA REFONDATION

Dès février 2023 :

- Travail au rassemblement des socialistes, rencontre avec les militants, les instances locales et fédérales, les élus, le MJS, le PSE...
- Travail sur le fonctionnement du parti

Avril 2023 :

- Lancement des conventions thématiques : «France commune», «Europe et International», «urgence sociale et écologique»
- Consultation des syndicats et du pacte «pouvoir de vivre»
- Plan numérique des fédérations. Visio militants/direction
- Forums territoriaux et conférences militantes

Septembre 2023 :

- Vote militants sur les conventions thématiques et la question européenne

Hiver 2023 :

- Assises de la Gauche et des Écologistes
- Préparation des élections européennes et de la campagne municipale à venir « pas une ville sans candidat socialiste »

Mars 2024 :

- Congrès de la refondation. Vote sur la nouvelle Union de la Gauche et sur la nouvelle organisation du Parti.

Contact : 06 30 58 34 52 – daniel.regis31@gmail.com

[Cliquez ici pour lire le TO1](#)

[Cliquer ici pour signer notre TO1](#)

TEXTE D'ORIENTATION TO2 : GAGNER !



Gagner avec Olivier Faure !

Notre 80ème Congrès est déterminant pour l'avenir. Avec de très nombreux militants de notre fédération, dans toutes les sections, nous avons fait le choix enthousiaste de nous engager pour le texte d'orientation Gagner ! dont Olivier Faure est le premier signataire.

NOTRE PRIORITÉ, L'AVENIR DES FRANÇAIS.E.S

Notre regard ne peut être tourné sur nous-mêmes. Notre priorité, c'est l'avenir du pays, un pays divisé, en crises permanentes, incapable de tenir ses engagements écologiques, miné par les inégalités et la perte de confiance dans les institutions démocratiques. Notre priorité, ce sont les Français confrontés aux conséquences de la guerre en Ukraine, à l'inflation et à la récession qui vient, opposés aux réformes des retraites ou de l'assurance chômage, révoltés par la crise de l'hôpital et le déclin des services publics.

Notre engagement : **nous opposer à la politique libérale d'Emmanuel Macron et empêcher l'arrivée au pouvoir de l'extrême-droite en 2027 en proposant une alternative crédible de transformation de notre société : le socialisme écologique.**

Notre énergie est orientée vers un objectif : apporter une réponse politique aux grands dérèglements, retrouver le chemin de l'espérance, tenir la promesse d'égalité de la République laïque. Nous avons un projet, « Il est temps de vivre mieux », que nous avons adopté en 2021 et que nous devons approfondir en mobilisant les militants, les élus, les citoyens et le mouvement social.

Nous aurons à construire ce chemin dans un environnement incroyablement difficile le monde vogue de crise en crise, symptôme d'une défaillance structurelle et profonde du libéralisme économique. Dans le cadre du projet et de la stratégie portés par le Parti Socialiste Européen, **nous voulons défendre l'Europe en réorientant son projet vers plus de justice sociale et fiscale, plus d'écologie, plus de démocratie et plus de souveraineté.**

POUR GAGNER, RASSEMBLER DANS LA CLARTÉ

Notre texte d'orientation rassemble toutes les diversités de la famille socialiste des sociaux-démocrates à l'aile gauche historique du PS.

C'est aussi la synthèse de 5 contributions générales : Pour Christine et toutes les autres, Osons, Le sens du combat, Gagner, Ancré à gauche et unitaire.

Le chemin vers la victoire en 2027 sera semé d'embûches. Il faudra une équipe fortement renouvelée et féminisée pour animer le PS au plan national et dans notre Fédération. Un collectif proche du terrain, cultivant le dialogue avec les militant.e.s et nos partenaires, toujours respectueux de nos votes et des décisions de nos instances, refusant d'entretenir des polémiques qui affaiblissent notre formation politique et toute la gauche.

POUR GAGNER, FAIRE GAGNER LA GAUCHE

Nous voulons faire gagner la gauche et pour cela faire progresser le PS car aucune victoire de la gauche ne sera possible sans un PS puissant. Nous proposons une stratégie claire : donner une force nouvelle au PS, poursuivre et consolider le rassemblement de la gauche et de l'écologie, ouvrir et élargir notre rassemblement dans la société.

Les socialistes ont un Premier secrétaire, Olivier Faure, avec lequel nous avons tenu bon dans les tempêtes, qui a su redonner aux socialistes un avenir, qui incarne son ancrage retrouvé à gauche et le renouveau de notre famille politique redevenue attractive et écoutée.



Rencontre avec
Johanna Rolland
MAIRE DE NANTES

Mardi 20 décembre 2022 - 19h
Fédération du Parti Socialiste
2 bis rue Lejeune - Toulouse

pour débattre du texte d'orientation



**Nous vous invitons à débattre,
le mardi 20 décembre à 19h,
avec Johanna Rolland,
maire de Nantes**

**400 militantes et militants de la
Haute-Garonne ont signé le
texte d'orientation Gagner !
REJOIGNEZ-NOUS !**

[Cliquez ici pour lire le TO2](#)

[Cliquez ici pour signer notre TO2](#)

TEXTE D'ORIENTATION TO3 : REFONDATAIONS

Chères et chers camarades,

Nous sommes plus convaincus que jamais que notre Parti socialiste, et au-delà, la gauche, peut et doit se rassembler **autour d'une voie centrale, ni sociale-libérale, ni sociale-populiste, mais radicalement sociale et écologiste, laïque et républicaine, populaire et humaniste, ancrée dans tous nos territoires.**

Nos mesures-phares

Réunir la famille socialiste

Notre texte d'orientation Refondations incarne **une voie centrale au sein de notre famille politique**, ouvre le débat des idées et porte **la clarification politique** indispensable pour rassembler tous les socialistes.

Féminisme, des mots aux actes

Parmi les mesures, **le poste de 1er Secrétaire sera obligatoirement occupé par un binôme paritaire.**

Un attachement inconditionnel à l'Europe et une position claire pour les européennes
L'Europe doit rester notre chemin autant que notre fierté.

Nous porterons notre volonté de rassemblement dès les européennes 2024 en proposant que **la gauche social-écologiste se présente unie sur une même liste autour d'un projet résolument PRO-EUROPÉEN**, clairement à gauche, féministe, démocratique et humaniste, face au libéralisme et aux populismes nationalistes.

Refonder l'École et la confiance dans la jeunesse

Par la mixité scolaire et sociale, le sport. En améliorant les conditions de travail des enseignants, en démocratisant l'enseignement supérieur.

Refonder notre économie

Nous redonnerons au travail sa centralité en rendant effectif le droit à l'emploi, par la formation, par le partage du travail. Nous proposerons une nouvelle politique économique et industrielle de la transition.

NOTRE 1ER SIGNATAIRE : NICOLAS MAYER-ROSSIGNOL, MAIRE DE ROUEN - PRÉSIDENT DE MÉTROPOLE ROUEN NORMANDIE

Plus jeune président des Régions en 2013, il est ensuite élu Maire de Rouen en 2020 à la **tête d'une liste d'union de toute la gauche**. Il se bat pour faire de sa ville une pionnière en social écologie. A la Métropole, il s'engage pour l'économie circulaire (préemption d'un site industriel), met en place un système de covoiturage unique...

En Haute-Garonne, plus de 100 soutiens dont :

Joël Aviragnet, Député 8ème Circonscription
Karine Traval-Michelet, Maire de Colomiers-VP Toulouse Métropole
Arnaud Simion, VP Conseil départemental 31
Philippe Briançon, Guillaume De Almeida Chaves, Nathalie Mader, Rachida Lucazeau, Marc Sztulman, Conseillers régionaux d'Occitanie ...
Joël Carreiras Ancien Adjoint à la Mairie de Toulouse, Stéphanie Calas Adjointe de la Mairie de Gagnague...
Rejoignez- nous !

[Cliquez ici pour lire le TO3](#)

[Cliquez ici pour signer notre TO3](#)

Une question ? N'hésitez pas à nous joindre à refondations31@gmail.com ou par téléphone au 0686105766



Pour une large union de la Gauche et des Écologistes

Née et identifiée par la domination politique de LFI, la NUPES reste un intergroupe à l'Assemblée, qui peut être utile, mais pour gagner, **nous souhaitons aller au-delà pour rassembler TOUTE la Gauche** : acteurs politiques, associatifs, syndicaux, intellectuels et culturels pour renouer avec les classes populaires et moyennes, et recréer une espérance afin d'empêcher l'extrême-droite de prendre le pouvoir.

Revaloriser le travail des élus et militants

Nos territoires sont des laboratoires du changement. Nos élus locaux participeront à un Bureau National des territoires.

Nous **redonnerons aux militants socialistes** leur place dans les travaux du Parti en **instaurant un référendum d'initiative militante** et nous créerons une école de formation par fédération.

